

## Rencontre sans barrières

**ÉCHANGES** Des jeunes Arméniens ont rencontré des élèves fribourgeois. Ils sont en séjour en Suisse dans le cadre de l'action de l'association Bol d'air, soutenue notamment par le Rotary Club Payerne - La Broye.

### FÉTIGNY

«Les voir sourire, c'est exceptionnel. On ne sait d'ailleurs plus qui sont les enfants arméniens et ceux qui sont suisses», relate Gaetan Aeby, président d'organisation du camp Bol d'air et membre du Rotary Club Payerne - La Broye, en décrivant l'ambiance autour de l'école de Fétigny. Vendredi dernier, ce sont 25 enfants d'Arménie qui ont participé aux activités mises en place par les élèves du Cercle scolaire de Fétigny-Ménières. Arrivés samedi 22 juin, ils séjournent à Notre-Dame de Tours jusqu'au 6 juillet. Ils ont été invités dans le cadre de l'action Bol

d'air soutenue par les neuf sections des Rotary Clubs fribourgeois et celui valdo-fribourgeois, qui met sur pied tous les deux ans des séjours de vacances et de cures en faveur d'enfants défavorisés ou convalescents. Cette année, c'est le club de Payerne - La Broye qui a assuré l'organisation. Il propose de nombreuses activités dont cette rencontre avec les élèves de Fétigny-Ménières.

Vendredi 28 juin, la journée a commencé avec un petit-déjeuner. «Il y a onze postes inventés par des élèves», précise Lorianne Duc, directrice de l'école. L'idée était de présenter la Suisse: les spécialités culinaires, les stars sportives ou encore la musique traditionnelle. «Ils ont aussi découvert leurs alphabets respectifs», explique la directrice. Avec au final un constat réjouissant: chez les enfants il n'y a jamais de barrières. Des grillades préparées par les organisateurs ont permis de continuer à faire plus ample connaissance. **JMZ**



Un atelier dédié à la Suisse, derr. de g. à dr., Gaetan Aeby, Lorianne Duc, Daniel Andrey (président de l'association Bol d'air) et Manukyan Naira (accompagnante). **PHOTO JMZ**

# Les rois de la glisse en piste

**INAUGURATION** Les amateurs de sports de glisse peuvent affûter leur planche, le nouveau skatepark est en service 7 jours sur 7. Il est accessible à tout le monde dès l'âge de huit ans.

### PAYERNE

Il n'y a pas eu de énième rebondissement et le skatepark de Payerne est enfin là, et bien là, tout proche du stade municipal. Son inauguration samedi dernier a permis à Nicolas Schmid de se réjouir après un scénario digne des meilleurs thrillers américains (*La Broye* du 25 mai 2023). «Mener ce projet à son terme ne fut pas un long fleuve tranquille», a déclaré le municipal payernois en charge des sports, avec la satisfaction du travail accompli. Car le résultat atteint tous les objectifs. Créée sur mesure par la société Vertical Technik AG, qui a repris le dossier en 2021, et supervisée par Romain Heckler de LGS Swiss Skateboard Company, chef de projet, la zone de loisirs dédiée aux amateurs de glisse est maintenant ouverte sept jours sur sept. Le chantier a duré cinq mois pendant lesquels il a fallu, par exemple, talocher à la main le revêtement en béton pour soigner les courbes spécifiques au skateboard. Le niveau de difficulté a été relevé par l'ajout d'une rampe qui permettra aux plus téméraires de faire des figures. Le terrain de jeu reste polyvalent et ouvert à tout le monde, dès l'âge de huit ans, en respectant certaines consignes de sécurité. Ceint d'une butte végétalisée afin d'absorber les nuisances sonores éventuelles, l'emplacement comprend également une table de



Le coupé de ruban avec (de g. à dr.) Nicolas Schmid, municipal en charge des sports, Luesa, Jacques Henchoz, municipal en charge des infrastructures et Romain Heckler, chef de projet. **PHOTO PHC**

ping-pong avec son matériel en location dans une boîte à proximité.

### Skateboard et fresque murale

Une touche artistique a été ajoutée avec une fresque murale réalisée par les jeunes du Centre socio-culturel de Payerne avec la collaboration de l'artiste Nello. Tous ont eu le plaisir de dévoiler le fruit de leur travail après le tradition-

nel coupé du ruban. Rappelons que le projet final représente un investissement total de 830 000 francs, dont une partie prise en charge par le «Fonds du sport vaudois» à hauteur de 156 000 francs.

Le municipal payernois, Jacques Henchoz, a appelé les futurs utilisateurs à être respectueux les uns des autres et envers le matériel mis à disposition. «Avec ce

nouveau skatepark, Payerne vit un moment de joie. La population connaîtra ici des instants sportifs intenses en faisant de belles rencontres.» Une démonstration a permis de voir que la piste était rapide à souhait, avec déjà quelques jolies gamelles à la clé.

■ **PHILIPPE CAUSSE**

Programme complet sur [www.payerne.ch/skatepark](http://www.payerne.ch/skatepark)

### Payerne

**Marché d'été, c'est ce samedi** Ce sont 24 stands qui seront présents ce samedi 6 juillet, de 9 h à 14 h, sur la place du Marché dans le cadre du traditionnel marché d'été.

### Payerne

**Heures d'ouverture modifiées pour la bibliothèque**

La bibliothèque Derrière-la-Tour de Payerne modifie ses horaires d'ouverture publique dès le 19 août prochain, jour de la rentrée scolaire vaudoise. Les 19 heures d'ouverture publique seront dorénavant réparties de manière à étendre les plages horaires disponibles pour accueillir les classes primaires et secondaires des trois établissements rattachés à la bibliothèque, passant ainsi de 16 heures en 2023 à 22 heures par semaine. Pour le public, les heures d'ouverture sont les suivantes: mardi 15 h - 19 h, mercredi 14 h - 18 h, jeudi 14 h - 18 h, vendredi 15 h - 19 h et samedi 9 h - 12 h. Toutes les infos sur <https://www.asipe-broye.ch/bibliotheque/accueil>.

### Payerne

**Visites des coulisses**

Dans le cadre de l'Opéra de l'Impératrice au pied de l'abbatiale, des visites tout public, seul ou en famille, dès 8 ans, sont proposées pour découvrir les coulisses de l'opéra. Visite du site avec présentation de la figure impériale Adélaïde, découverte d'une partie de la répétition in situ et rencontre avec un professionnel des métiers de la scène sont les temps forts proposés. Ce samedi 6 juillet, de 15 h 30 à 17 h. Sur inscriptions au 026 662 67 04 ou à [info@abbatiale.ch](mailto:info@abbatiale.ch). Infos: [www.operaimperatrice.ch](http://www.operaimperatrice.ch). Prix 20 fr., enfants et Payernois 12 fr.

## La grande première approche à grands pas

**MUSIQUE** Le premier opéra dans la cité clunisienne se déroulera dans quelques jours, soit du 12 au 20 juillet prochains. *Lotario* sera interprété à six reprises.

### PAYERNE

Dans la cour du château, au centre historique de Payerne, l'Opéra de l'Impératrice propose *Lotario*, de George Frideric Handel, une œuvre en trois actes. Ce projet est né grâce à la collaboration des trois associations concerts de Payerne, la mise en valeur des orgues Ahrend de Payerne ainsi que le site de l'abbatiale de Payerne. Entretien avec le président de l'Opéra de l'Impératrice, Pasqual Auer, également enseignant au GYB qui, comme ses collègues du comité, se donne corps et âme pour ce projet.

- **Quel est votre objectif en proposant cet opéra à Payerne?**

- Nous souhaitons faire la médiation autour d'Adélaïde, fille de la reine Berthe. Cette dernière est à l'origine de la fondation du monastère de Payerne qui est devenu par la suite l'abbatiale. Adélaïde l'a financée en revenant sur ses terres. Il nous tenait à cœur de mettre en avant cette femme. Parallèlement, nous voulions que la musique de l'opéra soit accessible à tous pour une découverte, dans une ambiance populaire dans le bon sens du terme.

- **Comment se présente la scène?**

- Nous avons déjà un site histo-

rique avec l'abbatiale comme décor. Il n'a pas été nécessaire d'en ajouter. Notre souhait est de mettre le public en face de l'abbatiale. La scène est triangulaire,

«L'abbatiale sera le décor principal.»



Pasqual Auer, président de l'Opéra de l'Impératrice

les chanteurs pourront y accéder via trois accès. On a créé des coulisses à l'aide de l'architecture du bâtiment.

- **Pourquoi avoir porté votre choix sur *Lotario*, de Handel?**

- *Lotario* est rarement mis en scène, ce qui va attirer les amateurs d'opéra. Mais *Lotario*, dont la reine Adélaïde est l'héroïne principale, est aussi l'un des opéras les plus courts de Handel, soit environ trois heures de représentation. Les airs s'enchaînent, ce n'était pas l'époque des chœurs. En comparaison, *Giulio Cesare* dure plus de quatre heures. Je souligne que tout a été créé sur place, ces six représentations sont uniques.

- **Tout n'a pas été facile pour trouver le financement d'un**



L'installation des gradins et de la scène est en cours. Tout sera prêt pour la première de *Lotario* qui aura lieu vendredi 12 juillet, dans la cour du château. **PHOTO JMZ**

**budget initialement prévu à 580 000 fr.**

- Cela a été très difficile, des arrangements ont dû être trouvés. Nous avons la chance d'avoir eu le soutien d'entreprises régionales et l'aide de fondations ainsi que de la LoRo. La commune de Payerne est également d'un grand soutien avec notamment de l'aide au niveau des prestations et du matériel. Il ne faut pas oublier que les artistes sont des professionnels et qu'ils vivent de leur métier. Rien que la partie salariale se monte à 300 000 fr. Nous avons de la chance d'avoir de nombreuses heures qui seront effectuées par des bénévoles.

- **Pour rentrer dans les chiffres noirs, vous comptez aussi sur la vente des billets?**

- Effectivement. Actuellement nous sommes à environ 15% des ventes. Mais nous savons que les gens se décident souvent au dernier moment. Au niveau des prix des entrées, nous avons regardé qu'il y ait des places pour tous les budgets.

- **Il reste à espérer que le temps soit de la partie...**

- En cas de pluie, certaines représentations sont reportées à un autre jour ou remplacées par une version concertante dans l'église paroissiale à la même

heure, soit à 19 h 30. Les six dates prévues sont les 12, 13, 16 et 19 juillet avec des reports prévus respectivement les 14, 15, 18 et 21 juillet ainsi que les 17 et 20 juillet sans report. **JMZ**

Plus d'infos et réservations sur <https://operaimperatrice.ch> Billets dès 40 fr., rabais pour personnes à l'AVS/AI et enfants jusqu'à 16 ans. Les vendredis dès 17 h et les samedis dès 16 h: animations et dès 17 h chalets gourmands. Tous les soirs dès 17 h 30, dans la salle de cinéma de l'abbatiale: immersion dans l'intrigue de l'opéra.